

La magna obra

Dos corrientes de opiniones contrarias ha mantenido activas la obra del ferrocarril del sur, en los dos cumplidos lustros de su ejecución: la una reñida en la acusación que se ha hecho contra determinado bando político de ser refractario y adverso a la magna obra, por traernos ésta por progreso y bienestar; la otra, hija de errados comentarios al ver la tenacidad, la obstinación (perdonémoslo la dureza de la palabra) del general Eloy Alfaro, para coronar una de sus más sublimes aspiraciones por el bien de la patria.

A los unos se les ha tachado de retrógrados y oscurantistas; á los otros, de tener interés personal en la construcción del ferrocarril sacrificando la patria.

Ambas opiniones, quizá originadas de un acendrado amor á la patria, han sido, sin embargo, erróneas é injustas.

Para honra de los ecuatorianos no se puede en verdad, decir que haya uno sólo de éstos que desconozca los beneficios inlujos de un elemento del progreso, como es un ferrocarril; ni tampoco es racional suponer, de otro lado, que tamaño bien era dable al canzarlo fácilmente.

Los grandes bienes, se ha dicho repetidamente, exigen grandes sacrificios; y para que el Ecuador pudiera enorgullecerse de haber conquistado un puesto en el campo del progreso, preciso é indispensable era que se agotasen todos los recursos que el patriotismo, la situación económica y la experiencia aconsejaban. Y aún estos recursos, sin la fuerza poderosa de la voluntad del general Alfaro, no habrían dado el resultado apetecido.

En efecto, después de lo poco hecho por el presidente García Moreno, no había adelantado un paso más la obra del tren, en más de veinte años; y no se diga que por descuido ó por afeamiento á las antiguas instituciones, pues lo contrario lo dicen las varias tentativas y los diversos contratos, en proyecto, unos, perfeccionados, otros, para continuar la obra iniciada por aquel magistrado; pero ante lo indomable de la naturaleza de nuestro territorio, ante los mil obstáculos que había de salvarse para tender los rieles, decaían los ánimos, se acababan los más esforzados ciudadanos.

Era, pues, necesario, que llegase al poder el general Alfaro, único capaz de sentirse con los mismos bríos y con la misma fuerza de carácter que su antagonista en política, pero, como él, fervoroso partidario del ferrocarril, para que se colmasen las aspiraciones del pueblo ecuatoriano.

Qué de insomnios, qué de angustias y sinsabores, qué de

acusaciones crueles é injustas no ha tenido que soportar con admirable entereza de ánimo para realizar su supremo ideal, su más constante ilusión; haciendo contraste su labor con la poquedad de espíritu de sus antecesores que no se atrevieron á luchar ni con la naturaleza de nuestro suelo, ni con la escasez de nuestros recursos.

Mas los afanes, los desvelos, los sufrimientos y angustias del general Alfaro, compensados están también, no sólo con la coronación de la obra ferroviaria, sino aun más con el reconocimiento sincero y perdurable del pueblo ecuatoriano por el beneficio que acaba de recibir de sus manos.

Y si hay unos pocos que por odiosidad política se muestran indiferentes al regocijo general que se manifiesta por el ferrocarril; pasados los años, cuando enfriadas las pasiones contemplamos los bienes emanados de la obra que acaba de inaugurarse, no habrá sino bendiciones para el egregio ciudadano que ha anudado hasta las heces el insulto y la calumnia por la felicidad y ventura de la patria.

Recepcion oficial

Terminada la ceremonia de la inauguración del ferrocarril, se efectuó en la casa presidencial la recepción del señor general Eloy Alfaro á los cuerpas diplomático y consular, presidido el primero por su decano, señor doctor Carlos Uribe, ministro plenipotenciario de Colombia; y el segundo, por el señor Carlos Espinosa Astorga, cónsul de la república dominicana.

El excelentísimo doctor Uribe presentó sus homenajes de felicitación al general Alfaro en estos términos:

Excelentísimo señor:

Como las glorias del Ecuador no pueden ser indiferentes á los representantes de los gobiernos que con el calvario amistosas relaciones me veo honrado por mis honorables colegas del cuerpo diplomático con el encargo, que cumpla con grata satisfacción, de presentarles en su nombre las más sinceras felicitaciones por el fausto acontecimiento, que, con tanta justicia, se celebra hoy en toda la república: la llegada á esta capital del ferrocarril y su solemne inauguración.

Parece como si la naturaleza se hubiera esforzado en aislar del mundo entero esta privilegiada porción del continente americano, rodeándola de toda clase de obstáculos que la hacían casi inaccesible; pero éstos fueron vencidos merced á los esfuerzos de la ciencia y al ardiente patriotismo del insigne magistrado que rige los destinos de la nación; y hoy estamos contemplando, limos de júbilo, á la locomotora, esta mensajera del progreso, que, después de maullar con su penacho de humo las nieves eternas del majestoso Chimborazo, viene con su subido, que los ecos se cargan de llevar á los últimos rincones del Pichincha, á despertar á nuevas vidas estas comarcas y á señalar los altos destinos á que están llamadas por la divina providencia.

Abiertas quedan, pues, de par en par y sus troyanos las puertas de la ancha vía por donde entra presurosa la civilización á colmar á estos pueblos de los bienes que la acompaña: la paz,

la abundancia y la felicidad; y como ellos no se engañan cuando palpan los beneficios que reciben, por eso, alborozados, os muestran su reconocimiento por medio de las imponentes manifestaciones que os son obsequio, sabiendo que esta obra portento—el ferrocarril trasandino—se debe á vuestra fe inquebrantable, á vuestra perseverancia y a vuestro acendrado amor por este suelo donde viveis la primera luz.

Quiera el cielo concederos larga vida para que podáis continuar consagrar vuestras relevantes dotes á la labor meritoria de asegurar la dicha y prosperidad de vuestra Patria.

El señor general Alfaro contestó así:

Excelentísimo señor decano del cuerpo diplomático:

Atendido el alto carácter que investia, y vuestros personales merecimientos, profunda es la satisfacción con que os recibo en día tan solemne, pues, vuestra palabra, entre el entusiasta rumor que ahora asorda á esta capital, tiene para mí la alta significación de que las naciones tan dignamente representadas por vosotros, participan del regocijo con que celebramos la inauguración de nuestro anhelado ferrocarril. Acepto vuestros fervientes plácemes como prueba palmaria de los cordiales vínculos que unen al pueblo del Ecuador con todos y cada uno de los países que representáis.

Más que yo, excelentísimos señores, sabéis lo que una vía férrea significa para la vida de un pueblo en todas sus manifestaciones; pues, ha fecha que, en vuestros países, venís recogiendo el fruto de tan alta ventaja. Paz, facilidad y dignificación del trabajo y consiguiente progreso, tales han sido mis más ardientes anhelos; y mi ansia, por tanto, por este país, poderoso para conseguirlo: el ferrocarril. Tendis razón al ponderar los obstáculos que por la naturaleza misma de nuestra zona ha habido que domeñar, para que sucediese la locomotora á esta antipáncipio; mas la victoria de la constancia y la ciencia, como lo estáis palpando, ha sido completa; y por lo mismo no me sorprende que participéis del entusiástico alborozo con que la festejamos.

En cambio de vuestra cortesía, aceptada, os ruego, mis más sinceros votos por la prosperidad de los pueblos que representáis y por vuestra personal ventura.

En seguida, el señor Carlos E. Espinosa Astorga, decano del cuerpo consular, dijo:

Señor presidente de la república—El cuerpo consular, que me honro presidir, se considera altamente honrado al ofrecer en este día, junto con el cuerpo diplomático sus aplausos y felicitaciones por la gran obra que acabáis de realizar á través de mil vicisitudes y contratiempos. Por lo mismo, inoportuno sería el que os ofrecamos votos especiales.

Autes de terminar, permitid, señor presidente, que á nombre de las naciones cuyos intereses comerciales representamos en esta ilustre nación, hagamos propios los hermosos conceptos que acaba de expresar el señor decano del cuerpo diplomático.

El señor general presidente, en breves pero conceptuosas frases, agradeció elvivamente el atento saludo del cuerpo consular, haciendo votos por la felicidad y engrandecimiento del Ecuador y de las naciones cuyos representantes se hallaban allí presentes.

El banquete militar

Después de este acto de cortesía diplomática, se dió principio, en los salones del congreso, al banquete de cuatrocientos cubiertos ofrecido por el Comité Militar al señor gene-

ral Alfaro, durante el cual reinó el mayor entusiasmo y la más viva animación.

Terminado el banquete, el Viejo Luchador correspondió á los numerosos y expresivos brindis que se habían pronunciado en su honor, en estos términos:

Agradecemos, señores, profundamente como ved, al bizarro ejército ecuatoriano tan brillantemente representado en este recinto, muy en especial por los miembros del "Comité Militar Pichincha"; agradezco este sincera manifestación, tanto más inolvidable y significativa, cuanto que ella encierra el comienzo de una nueva era para la patria, en su rápida evolución al progreso.

Día es éste el más glorioso de mi vida, porque es la realización de los más grandes ideales del país y que han sido y son los míos propios; refléme á la coronación de la obra del ferrocarril trasandino, llevada á cabo precisamente con el apoyo eficaz y constante del magnánimo ejército de la libertad y la civilización, el cual, en esforzada vanguardia, ha venido bariendo los obstáculos del camino, pulverizando montañas de resistencias y apllanado la senda para la realización de la grande obra: los soldados del patria libera han sido donde quejaron los zapadores del progreso.

No menos son dignos de mi reconocimiento y de la nación cuantos no han trepidado en poner resacientemente el hombro para convertir en tangible realidad lo que parecía de todo punto imposible, atendidas la escasez de nuevos recursos, la falta de crédito en el exterior y más que todas las incansables conaciones políticas, consecuencia inevitable de una transformación de tanta trascendencia como la verificación en el glorioso mes de junio de mil ochocientos noventa y cinco. Pero no le faltó al pueblo ecuatoriano la fe y la constancia indispensables, en empresas superiores á sus recursos, y á ellas debe día tan glorioso como el actual, en el que empezamos á recoger los frutos reservados á heroicos propósitos.

Sería impardonable mi ingratitude de no manifestar mi agradecimiento en este instante al nombre de Mr. Arce Harman, brazo robusto de la empresa ferroviaria y á cuya generosidad é inabarcable energía debe en gran parte el Ecuador el triunfo que hoy festejamos.

Cuando en mil ochocientos noventa y ocho declaró el congreso casi nulo el contrato y estubo á punto de naufragar la obra ferroviaria, tuvo sobria febril coyuntura M. Harman para retirarse con mucho oro en los bolsillos, exigiendo por la vía diplomática justas indemnizaciones. No lo hizo así; y la manera nobilísima con que entonces procedió con el Ecuador, accediendo bondadmente á las reformas exigidas por los congresistas adversos, habré honradamente en mi alma y me persuado desde entonces que era él el llamado á coronar el proyecto.

No menos ingrato sería yo si no mencionase hoy con profunda pena á su ilustre hermano el mayor Jhon Harman, tan íntimamente involucrado por la fatalidad, si bien después de haberse inmortalizado en otra tan estúpida como la "Nariz del Diablo". Al paso por ella, revivirá siempre, con admiración de los que la contemplan la augusta sombra del héroe de aquella jornada.

Y tras de estos dos célebres hermanos no meo dignos de estimación, aparece en mi memoria la falange de mis valerosos cooperadores, hombres de talento y asombrosa actividad, de meditación y audacia que, sin detenerse ni á contestar la embestida de los malos, ni á calcular las ferocidades de una naturaleza brava que temía que montasen y vencer, no pusieron el montesino en subir contra viento y marea sobre sus hombros la poderosa máquina de acero á la escarpada cordillera de los Andes.

A todos, señores, en este día de justicia y reparación, á todos los más fervorosos videntes de gratitud y ternura, siquiera como débil premio á la constancia en el ejercicio de no vuestros virtudes.

No del todo está concluida nuestra magna obra: todas las provincias de la república constituyen la familia ecuatoriana; y siendo esencialmente niveladora la justicia, la suprema de las virtudes, para todas debemos procurar los mismos bienes, cuya fuente está ya abierta para las del centro, desde Guayaquil á Quito. Y por lo mismo; que no se hecho entre las dos extremas así los celosos de nuestras democráticas instituciones, continuemos en la obra, con los mismos bríos, hasta donde nos permitan nuestros recursos y nuestros esfuerzos.

Brindo, pues, señores, por el magnánimo pueblo ecuatoriano y por su esforzado ejército, aquí dignamente representado; brindo por el saludable elemento extranjero que unido sus anchos de adelante al de toda la nación le proporcione luz, bienestar y progreso; y brindo, por fin, con la conciencia de que no he hecho otra cosa que cumplir con mi deber é interpretar los nobles ideales de la patria ecuatoriana que de seguro y no muy tarde los verá completamente realizados.

El banquete duró desde las dos hasta las cinco de la tarde, y fue amenizado mayormente con la orquesta del conservatorio nacional, dirigida por el profesor señor Abeardo Guerra.

El baile

La noche del veinticinco se cerró con el espléndido y animado baile ofrecido en la casa presidencial, por el señor general Alfaro, á los miembros del cuerpo diplomático y consular, á Mr. Harman y sus activos colaboradores en la obra del ferrocarril y á muchos de sus amigos personales.

Los honores de la velada fueron hechos por la distinguida esposa del general Alfaro, señora doña Ana Paredes con su bella y virtuosa hija señorita América Alfaro.

En este acto social tomó parte la orquesta del conservatorio, ejecutando clásicas piezas.

De más es decir que la mayor alegría y la más franca cordialidad, estimuladas por la respetuosa conianza que saben inspirar el general Alfaro y su apreciable familia, hicieron grata la reunión, de la que se separaron los concurrentes, á las seis de la mañana, llevando cada cual imperecedero recuerdo de ella.

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, junio 25.—EL TIEMPO de hoy pide á la próxima legislatura la prohibición absoluta del *concejalaje* pues, no es posible que en una república y en pleno régimen liberal haya esclavos.

—Publica una carta que el señor José Moisés Espinosa, persona entendida en derecho, dirige al señor Luciano Corral, relacionada con los *legulejos* contra el terreno del edificio de EL TIEMPO, en la que manifiesta que del estudio hecho por los títulos respectivos, está convencido de la tenacidad de los que pretenden arrebatarse parte de su terreno.

—Otra vez el célebre Cuadrado atenó contra la vida de su agente de

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Esquina de la Plaza de la Independencia (frente á la Iglesia de la Concepción). Para este almuerzo acaban de llegar muchos artículos japoneses de fantasía, tales como biombos para salas, mesitas, cajitas adornadas, persianas para retratos y adornos para la pared, servilletas, faroles finos con flecos para adornos de salas y ventanas. También llegará dentro de pocos días un gran surtido de máquinas de fotografía, con toda clase de materiales para fotógrafos y aficionados, de la afamada casa de EASTMAN KODAK COMPANY de los Estados Unidos; tales como placas de Eastman y Seed, películas, papel Solio y Velox, y papel Bromuro para ampliaciones, tarjetas postales, tarjetas, álbums artísticos, fondos de nubes y bosques, polvos y soluciones para desarrollar placas y películas, y demás útiles. Gran surtido de conservas, pasas, nueces, jamones y cajitas de dulces extranjeros; y toda clase de galletas y caramelos, chocolates, etc., de la gran fábrica de LA ITALIA de Guayaquil. Quito, Mayo 21—128—v. 30

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higiénica a vapor

orden público; atenta por la impunidad de que goza.

—Inserta el espléndido programa del batallón Alhujuela, para los festejos de San Eloy y de la inauguración del ferrocarril.

—El *chimo* de la empresa de toros se ha arreglado amistosamente, obligándose ésta a reintegrar los valores respectivos a las personas que no pudieron entrar a la barrera, y además, voluntariamente ha regalado docientos sures para la sociedad protectora de la infancia.

—Los estudiantes del colegio Vicente Rocaforte felicitaron anoche, con una banda del ejército, a su rector doctor Juan José Castro, por ser hoy su onomástico.

—Ultimamente ha fallecido de una manera súbita, en Santiago de Chile, el señor Genaro Barbosa, colombiano, bastante conocido en esta localidad.

—Dice EL TIEMPO que terminado como está el ferrocarril de Darán a Quito todas esas feraces regiones de la zona interaniana sólo esperan que el espíritu de empresa las haga producir los cuantiosos beneficios que están en posibilidad de darnos; y para que ese espíritu de empresa se despierte en los capitales de los hombres laboriosos y activos, es necesario que la legislación proteja por medio de leyes acertadas a la manera de proteger con eficacia los esfuerzos que se dediquen a la explotación de tantos y tan extensos territorios.

—Tres jóvenes danzales, han desaparecido de su pueblo, y hay temores fundados de un crimen misterioso.

—Reproduce un comentario que hace 'El Ferrocarril' de Santiago, sobre el intempestivo viaje del ministro peruano y su adjunto.

—Los lojanos lamentan el olvido en que los tienen todos los gobiernos, en el presente.

—El municipio de Zaruma contribuye con docientos sures para la página de oro, para cuyo trabajo ha comisionado al señor Luciano Coral.

—En Santa Rosa [El Oro] ha circulado una hoja suelta suscrita por los liberales de ese lugar, convocando al pueblo el veinticinco de junio, para una reunión en la sala de sesiones del concejo, con el objeto de organizar un comité para coleccionar fondos para celebrar dignamente el día de agosto de mil novecientos ocho.

—En el mismo cañón se piensa establecer un sindicato con capitales nacionales y extranjeros para la construcción de un ferrocarril del puerto Jeli a Zaruma.

—Publica una vista de la estación de Chimbacalle en el acto del remache del clavo de oro.—*Corresponsal.*

Guaranda, junio 26.—Señor Director de EL TIEMPO.—Quito.—Como motivo de la inauguración del tren en la capital se ha embarrudado esta población y el regocijo es general en todas las clases sociales.

—El municipio dedica su primer artículo a conmemorar la fecha de hoy y dice que la obra del ferrocarril es la mejor gloria que toca al partido liberal y al general Alfaro.

—Publica también el acuerdo municipal que debe ir grabado en la página de oro que obtuvo a dicho general.—*Corresponsal.*

Bibliografía

"Bosquejos y perfiles" es el título de una nueva revista mensual que han comenzado a publicar en este lugar, los señores Vicente D. Pastor Larrea y Abelardo Flores A.

La portada del número primero que tenemos a la mano, es una bien concebida alegoría del progreso del Ecuador, merced al ferrocarril que acaba de inaugurarse en Chimbacalle.

Contiene la revista algunos artículos y composiciones relativos todos a la obra ferroviaria; y como ilustraciones trae, en el orden que se expresa, los retratos de los señores general Eloy Alfaro, Abelardo Moncayo, Archer Harman, doctor Ricardo Valdivieso, Amalio Puga y Manuel Paladines.

Presenta también un bien trabajado retrato de la señora América Alfaro, que dió con su mano los primeros golpes en el clavo de oro con que

se remachó el último riel en la estación, el diez y siete de junio.

Una vista de Chimbacalle en el acto de la colocación del clavo de oro, otra de la entrada de la locomotora número diez y seis a la citada estación, y la vista de la inauguración del ferrocarril en Latacunga, el veinticinco de junio del año próximo anterior, completan el material ilustrativo del primer número de "Bosquejos y perfiles".

Saludamos a la simpática y oportuna publicación y le deseamos larga vida.

SI ESTA UD. NERVIOSO

NECESITA TOMAR UN BUEN TÓNICO Y CUANTO MÁS PRONTO MEJOR

Para Evitar el Peligro de Serías Enfermedades, Tome Ud. las Píldoras Rosadas del Dr. Williams que Todo el Mundo Recomienda.

Las personas nerviosas deben de tener bien en cuenta que el sistema nervioso es un mecanismo muy complicado. Que se descompona con facilidad y que si se descuidan los pequeños males, se invita el peligro de las grandes afecciones nerviosas que son de muy difícil curación. Hoy hay miles de hombres y mujeres que viven bajo una agitación nerviosa constante ya por privaciones, ya por excesos o imprudencias. Tales personas deben de fortificar los nervios, devolver al sistema la fuerza y energía que se ha estado consumiendo y que amenaza destruir la salud. Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams son una poderosa ayuda para el sistema nervioso, restauran la vitalidad gastada y evitan serias enfermedades que los desórdenes nerviosos conducen. La eficacia de estas Píldoras se ha probado repetidamente en los escritos que aparecen en la prensa. Véase este que manda al Dr. Williams Medicine Co., el Sr. Leopoldo Sanhueza Oliva, de la hacienda Chacay, Santa Juana, Paiz, Lautaro, Chile:

"A los numerosos certificados que esta casa recibe respecto de los notables curaciones obtenidas con las Píldoras del Dr. Williams, permítame agregar por medio de estas líneas mi constancia, de que en dos meses he curado una fuerte debilidad con tan excelente remedio. Debido a exceso de trabajo de oficina contraí una debilidad cerebral, acompañada de continuos vértigos, palpitaciones al corazón y abundantes sudores nocturnos que me dejaban completamente postrado. Reitero que con sólo dos meses de tratamiento me encuen tro enteramente restablecido, gracias a dichas píldoras, y me creo en deber de manifestar estas líneas en reconocimiento del bien recibido. Con mucho gusto recomendaré tan eficaz preparación a mis amigos, y pueden disponer de mis servicios como tengan por conveniente."

Decida e Ud. Hoy. Estas píldoras se hallan de venta en esta ciudad y en todas las farmacias del mundo, y donde quiera que se venden medicinas. Exámen las legítimas Píldoras Rosadas del DR WILLIAMS.

Como se renueva nuestro cuerpo.

Pocas son ya las personas que ignoran que cada siete años el cuerpo humano se renueva por completo; que cada siete años los nervios, los músculos, los tejidos todos del organismo ya gastados, han sido substituidos por nuevos tejidos que permiten seguir viviendo.

Este cambio completo del organismo es cierto; pero no se verifica en un día ni en un mes, sino que es extraordinariamente lento.

Todos los átomos de nuestro cuerpo, desde la cornilla a la planta de los pies, están constantemente en combustión, noche y día. Cualquiera de nuestros lectores, mientras recorre con su vista las presentes líneas, se está quemando irremisiblemente.

La naturaleza es una trabajadora sin rival, que jamás permanece inactiva. El cuerpo va gastando su energía en el trabajo físico e intelectual, y en la incesante emisión de calor. En el trabajo se incluye toda clase de esfuerzos musculares, el andar, el moverse, el saltar, el hablar, el cantar, el respirar y hasta la actividad

mental. En cuanto al calor, lo emitimos por la respiración y la transpiración.

La cantidad de energía creada diariamente por el cuerpo humano, en las condiciones ordinarias, se calcula en unos mil kilogramos, cantidad que constituye la provisión de energía diaria en un cuerpo sano y activo.

¿Cómo gastamos estos mil kilos de energía? Todo el trabajo muscular hecho durante un día no requiere más que unos ciento cuarenta y cinco kilogramos de energía. ¿Qué se hace de los ochocientos noventa y cinco kilogramos restantes?

Podrá parecer sorprendente, pero es indudable que este enorme residuo se evapora, digámoslo así; sale del cuerpo en forma de calor.

He aquí por qué puede decirse literalmente que nos estamos quemando vivos.

José Luis Illanes V.—Agente en drogas de las principales casas americanas y europeas.—Carrera Venezuela N° 18 Sur. Mayo 11 202-v. N.

QUININA EN SU EFECTA LA O'BEZA Las YASTILAS LAXATIVO BROMO QUININA constituyen la quinina combinada con sales inalterables en la forma más agradable y más pura. Resaca, La Grippe y el cólico. Farmacia Central, Calle de Cuba, Calles de la Universidad y de Méjico. De venta en todas las farmacias.

Cómo Alcanzar Una Buena Estatura.

Descubrimientos Asombrosos que Revolucionarán la Condición Física del Género Humano.

¿Por qué no se de Permacore Uno Bajo Cuando se Puede Aprender Gratis el Secreto de Cómo Alcanzar una Buena Estatura?

No Importa Cuál Sea Vuestra Talia ó Edad, se Podrá Aumentar Vuestra Estatura.



Ningún descubrimiento ha llamado tanto la atención del mundo científico como el del Sr. K. Leo Mings, de Hoehster, N. Y. El Sr. Mings es para las personas bajas y que el gran Edito es para la electricidad. Posee él más informaciones relativas a los huesos, músculos y tendones de la espalda de cómo hizo el Sr. Mings, y los resultados que él ha alcanzado son asombrosos en extremo. Por medio de su método puede todo hombre ó mujer que no pase de los cincuenta años aumentar de dos a cinco pulgadas en estatura, y hasta personas de mayor edad de cincuenta años podrían aumentar su estatura de una manera perceptible.

El método del Sr. Mings ha recibido la aprobación y recomendación de los grandes médicos y de varias de las instituciones principales de enseñanza, por lo que ha adoptado para el desarrollo físico de sus estudiantes. El que desea aumentar en estatura debería leer su libro, el cual explica de cómo hizo el Sr. Mings su descubrimiento y de qué manera puede uno aumentar la estatura. El libro es gratis, no se pide un sólo centavo, y si lo deseara, se lo portamos junto con las declaraciones de muchos que han aumentado de tres a cinco pulgadas en estatura por medio de este método. Los resultados se obtienen en muy corto tiempo; muchos han logrado crecer tres pulgadas en dos meses. No se requiere el uso de drogas o medicinas, ni necesita uno sufrir alguna operación ó inconveniencia de ninguna especie. El método es un procedimiento científico, higiénico é sano; puede usarse sin que nadie se entere. Todas las comunicaciones se enviarán en sobres sencillos sin miembros de ninguna especie. "Una Buena Estatura" como Alcanzar libro. "Los Secretos" como ciertas ilustraciones que interesarán a cualquiera. Propóñese distribuir absolutamente gratis y gratis los libros entre aquellas personas que les piden, sin el pago de este libro. El que desea un ejemplar gratis puede escribir con toda confianza a THE CARTHAGE COMPANY, Dept. 608 D 7 Avenue de la Opera, París, Francia.

Nueva Relojería y Joyería

Profundamente reconocidos por el incremento magnífico que a esta casa comercial y mercantil se digna dar con tesón nuestra numerosa y cada vez más creciente clientela en la capital y más provincias, grato nos es co-responder a su confianza y preferencia, presentándole un nuevo y selecto surtido de artículos concernientes al ramo, artículos de lujo estético, de espléndida solidez, y, lo que es más, a precios sin competencia en esta ciudad.

Un reloj, valor de cuatro sures, es garantizado por nuestra casa, bajo las mismas condiciones que el de docientos sures. Y este surtido, variado y abundante, es de la acreditada fábrica americana WALTHAM. Lo es de finísimas labores, incrustaciones, dibujos, relieves de colores, escudos de varias naciones, costumbres, panoramas bellos: todo esto en relojes de varias formas. Y los hay finísimos: de acero, níquel, plata, etc., pudiendo el comprador de un reloj de nuestra casa, cambiar con otro, si no se satisficere de la garantía del primero. Tenemos para la pared, desde diez y ocho sures; y de campana que aun pueden servir de adornos de mesa.

Entre otras múltiples novedades para regalos, tenemos pulseras finas de oro y enchapadas, de todo precio; collares muy hermosos para señoras, carteras billeteras, guarnielitos, guardamonedas, leontinas finas y selectas y finísimos adornos de mesa.

Como contamos con un personal de magníficos operarios, en nuestro Establecimiento, carrera Bolivia, casa del que fue Sr. Dr. Gandara, continuaremos con nuestra preferente atención a las personas de más exigente y refinado gusto artístico.

Junio 16 275-v. N. Ruiz & Reyes.

El Séptimo?... No falsificar el cigarrillo Progreso

La Carga es Excesiva

Los extraordinarios esfuerzos que los que emplearse en la lucha por la existencia afectan los riñones y causan nuove desímias partes de los achaques y sufrimientos de la humanidad.

La gente ocupada, aquellos que trabajan mucho y descanan poco, que piensan mucho y durmiendo poco, son los que sufren mas los riñones.

Atrás demasiado á los riñones es congestionados y turgidos; perturbados é impedidos en su gran obra de filtrar la sangre.

La gente ocupada, tanto hombres como mujeres, suelen abandonarse y no se espereben de que sus riñones estan enfermos. Apesar de achaques y dolores y desórdenes urinarios, continúan en sus excesivas tareas hasta que los riñones tienen que rendirse.

Toda vacilación ó aplazamiento para los que sufren de los riñones es de malas consecuencias. Deben, ó proccer a curar los riñones ó seguir en decadencia hasta la fatal Diabetes ó el Mal de Bright. Los primeros síntomas si se descuidan se irán haciendo cada día mas graves.

Las Píldoras de Foster para los riñones los curarán á Vd. Este gran específico ha devuelto la salud de un modo completo y permanente á miles de pacientes, como lo comprueban sus declaraciones.

Obsérvense los síntomas de las enfermedades de los riñones. Reconóscase en el dolor de espalda, lomos ó cintura, una señal de peligro. Examínese la orina. Ayúdense á los riñones á desempeñar sus funciones. Curémoslos cuando están enfermos.

Otros síntomas manifestados de que los riñones están enfermos son: dolores reumáticos y neurálgicos en los músculos; los síntomas de la erina, unos bien punzantes y otros irresistibles mediante simples experimentos, recrecimiento de las ojeras, hinchazón, palidez ó color encarnado, falta de energía, visión de días y puntos, etc.

Al recibir cualquiera de estos síntomas no debe Vd. aplazar, más recurrir en el acto a las Píldoras de Foster para los riñones.

COMPLETO RESTABLECIMIENTO

El señor Joaquín A. Jara, comerciante, establecido en Santa Rosa, provincia de El Oro, nos escribe en los siguientes términos:

"En tres meses de tratamiento, con las Píldoras de Foster para los riñones he logrado el completo restablecimiento de mi salud." Los síntomas que aquejaban al señor Jara, según datos que tenemos a la vista eran: Asurto en la orina y esta en muy mala condición en todos sus aspectos, penosos dolores de espalda y lomos, en todos los músculos é indisposición general en las tirceres y vejiga.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER

PARA LOS RIÑONES

De venta en las boticas. Se comulan muestras gratis, franco porte, á quien las solicite. Foster, 1000 Broadway, N. Y., E. U. de A.

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MELAJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los MELAJORES

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

La Italia

JOSÉ PONS & Cía.

Se ha trasladado a la carrera de Venezuela, número 56, letras H. 1. de los señores canónigos (casill 11)
El más grande y variado surtido de abarques y conservas frescas que hay en Quito.
Renovación constante de mercaderías.
Importación directa de toda clase de vinos, licores y conservas, de las mejores marcas de España, Francia, Italia, Inglaterra y Estados Unidos de Norte América.
Gran variedad de objetos para regalo y trastos de Aluminio.
Única Sucursal de

"LA ITALIA"

de Guayaquil, y única casa que tiene siempre frescos todos los artículos que produce esa gran fábrica como son: galletas, caramelo, confites, su refinada, alcohol desinfectivo de 30 y 40 grados, sin olor ni sabor y maicora refinado de Guayaquil.
"La Italia" de José Pons & Cía. es la única casa en Quito que no admite competencia, por ser sus productos los más bajos, dada la buena calidad de todos sus artículos.
Ventas por mayor y menor.
Mayo 2 193-v. 90

Importante Prevención

DE LA ACREDITADA FÁBRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FÁBRICA A VAPOR EL PROGRESO.

Discurso

del señor Celiano Monge, el día 26, en el acto de otorgar al señor Eloy Alfaro la medalla de oro otorgada por la municipalidad de Pelileo.

Señor general presidente de la república

He reservado para este instante solemne el saludo respetuoso y la felicitación efusiva que tengo el honor de dirigiros, con el mismo afecto que me inspiraron los escritos de Montalvo, en donde aprendí a leer vuestro nombre esclarecido. Si ellos enseñan la altivez y la entereza que a su mágico influjo es cierto, que se expande en nobles y elevados sentimientos de gratitud y veneración a par con los benefactores de los pueblos. Por esto es sincero y leal mi procedimiento, hoy que a mi nombre y al del populoso cantón de Pelileo os doy la más entusiasta enhorabuena por el coronamiento de la magna empresa ferroviaria. Sin vuestro patriotismo y abnegación, sin vuestra constancia a prueba de obstáculos, que se juzgarían insuperables, no se habría llegado a término esta obra regeneradora. Ella por sí constituye el progreso y la gloria de la patria, y será la fuerza persistente e impulsiva de su perfeccionamiento indefinido.

De Pelileo, arrullado el cantón de los, que ostentan por ríos caudales y fértiles mil peces sus nárgenes, que regurgitan con queños y trastos, se encreación, Baños, un aravilla de la plimbe donde for man contraste sus las belleza de todas las zonas y los restos informes de las revoluciones geológicas. Por allí, ante un hermoso volcán se precipita el Pastaza sirviendo como de derrotero para favorecer el comercio relativamente activo con la región Oriental. Efectivamente, en cambio de algunos de los productos de nuestra industria y de la extraña obtienen allá, en el Ecuador del porvenir, los hijos de Pelileo el precioso metal que arrastran las corrientes de nuestros ríos solitarios. Partículas de ese metal que se desprenden de las basas de oro de la cordillera componen, pues, esta medalla, la cual significa, en artístico simbolismo, el comercio y la industria de esa importante sección de la república, y las esperanzas fundadas de que ellos tomarán alto vuelo, merced a la corriente inmigratoria que nos traerá el ferrocarril trasandino.

Bien sabemos, señor presidente, que éste es uno de los ideales de vuestro espíritu progresista, ahora que acabáis de celebrar con el gobierno de Colombia un convenio quitativo sobre límites orientales, y el gobierno de España está a punto de expedir el laudo arbitral, que afianzará nuestros derechos autonómicos en la parte disputada por nuestra hermana del sur.

Incalculables son los beneficios resultados del glorioso acontecimiento que celebramos, y vastos los horizontes que se presentan para la vida económica de nuestra amada patria.

Recibid, señor general, el presente que os envía uno de los municipios más patriotas y laboriosos de la república, que sabe perpetuar en el corazón y en los colegios el nombre de sus bienhechores. En esta medalla van pues, condensadas, la admiración y la gratitud de Pelileo, que hace votos por vuestra venturosa personal y por la paz y la unión de la familia ecuatoriana.

He dicho.

CRONICA

Por peruano.—Un individuo que responde al nombre de José F. López fue capturado por los gendarmes del orden, en momentos en que cambiaba un billete peruano valor de veinte pes por aprovechando la oscuridad de la noche.

Que lo sepan.—Desde ayer comenzó el reparto de ganado al pueblo en la parroquia de Chimbacalle, y se seguirá haciéndolo durante estos días, para que los juegan en la plaza provincial que en dicha parroquia se ha trabajado.

De suerte.—Dispensa del pago de costas, correspondientes a los grados de doctor y licenciada en jurisprudencia, han obtenido del consejo superior, previo el informe favorable de la comisión respectiva, los señores Abelardo

Alarcón, Camilo Isaac Ayerve y Moisés Andrade R.

Al exterior.—Una beca para el estudio de química industrial en los Estados Unidos de Norte América fue concedida al joven Gastón Andrade, hijo del señor Roberto Andrade.

Barbaridad.—Ayer una mujer en completo estado de embriaguez, trató de victimar a una criatura de pocos años, estrechándola contra las piedras. Algunos individuos que se hallaban cerca del lugar del suceso, lograron impedir también infamia.

Otro más.—El señor José A. Jara, obtuvo del consejo superior el correspondiente permiso para matricularse en el tercer año de jurisprudencia y dar el examen respectivo.

Averigüen.—Hoy en la tarde debía verificarse el sorteo de las cincuenta máquinas de coser y las cien piezas de género blanco con que el municipio quintero obsequia a las familias pobres, con motivo de la llegada del ferrocarril a Chimbacalle. Oportunamente daremos a conocer la nómina de las personas agraciadas.

Buen año.—Permiso para matricularse y dar el correspondiente examen le fue también concedido a los señores Adolfo Cevallos y Marco A. Plaza, estudiantes del instituto nacional Mejía y colegio Maldonado de Riobamba, respectivamente.

Gran chasco.—Sufrió anoche e público quintero concurriendo en gran masa a la plaza de la independencia, con el objeto de gozar de las vistas de cinematógrafo, teniendo que regresar en las mismas horas que el señor Casas si siquiera había pensado en exhibir, ya que su compromiso no ha bía sido sino para la noche del veinti cinco.

Por milésima vez.—Llamamos la atención de quito correspondiente acerca del servicio que presta la oficina de

de timbres fiscales, pues la "idad que en él se observa es irregular." "juicio a cualquier hijo de paciencia que tenga, que los litigantes veían, por más de horas para Hay ocasiones en que "papel se tienen que esperar horas poder hacerse de un pliego llamado, ocasionándoles con esto perjuicios. Ojalá que de este particular no tengamos que volver a ocuparnos.

De gorja.—El subteniente Carlos Andrade, que prestaba sus servicios en el colegio militar como contador habitado, ha sido ascendido a su inmediato grado superior.

Se remediará.—El cónsul general del Ecuador en París, ha puesto en conocimiento del ministerio de instrucción pública, de que varios de los jóvenes becados por el gobierno del Ecuador al llegar a Europa se encuentran en ciertas dificultades para seguir los estudios a que pensaban dedicarse para cuyo estudio habían sido favorecidos con becas, que no tienen por menos que estudiar distintas materias de aquellas que tenían en mente, sucediendo con esto que los habían ido a estudiar ingeniería se han dedicado a la química, por no tener conocimientos previos, obligándose por esta razón a trasladarse a otras ciudades; por todo esto, el cónsul pide que el ministerio al dar la orden de pago de becas designe claramente la clase de estudio a la que se dedicará el agraciado y el lugar en donde debe hacer sus estudios, para de esta manera obviar todo inconveniente.

Corremos traslado.—Por el consejo superior de instrucción pública está autorizado el rector del colegio de San Luis de Guayaquil para recibir los exámenes correspondientes al ingreso de los alumnos que quieran pertenecer a dicho plantel.

Por el tren.—Una beca en el colegio "Kita Acumberry" de Guayaquil, fue concedida por el consejo superior, a la niña Flor María Jafo.

A su benefactor.—Hoy se concluyó la entrega de los obsequios al señor general Alfaro. Los representantes de provincias y representantes de todos los gremios y sociedades trabajadoras del Guaya, han manifestado al presidente de la república su gratitud, por la conclusión de la obra redentora.

Satisfechos.—En el tren que sale mañana a las 8 a. m., regresan muchos de los miembros de la confederación obrera que vinieron con el objeto de asistir a la inauguración del tren complementario por este suceso al señor General Eloy Alfaro.

Asistiremos.—Hoy, por la noche, tendrá lugar la velada literario-musical, con que los miembros de algunos colegios, y los alumnos del conservatorio de música, darán en honor del señor general Eloy Alfaro.

Se estrechan los vínculos.—La sociedad tipográfica del Pichincha y el gremio de sastres han invitado a los representantes y a los invitados miembros de los gremios de Guayaquil, que se encuentran en esta ciudad, para un picnic next, mañana domingo, a la una de la tarde, en el colegio militar.



SEÑOS PILULES ORIENTALES

Basado en el honor. Sin duda habrá Ud. visto en los periódicos, con relación a algún remedio, algún anuncio como este: "Si después de un ensayo, Ud. no escribe que este remedio no le ha surtido buenos efectos, lo reembolsaremos a Ud. su dinero." Pues nunca hemos oído de esta manera con relación al remedio designado en este artículo. En un comercio que se extiende por todo el mundo, nadie se ha quejado jamás de que nuestro remedio haya fallado ó ha pedido la devolución de su dinero. El público nunca murmura de para honrada y habilmente elaborado ó da medicina que produce los efectos para los cuales se ha elaborado.

PREPARACION DE WAMPOLE

está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica su popularidad y gran éxito. No hay nada que deplorar a oírse. No es el resultado de un sueño o de una casualidad sino de afanosos estudios fundados en los conocidos principios de la ciencia médica aplicada. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extremados de los hijos frescos del bacalao, con Jarabe Hipofosfórico Extracción de Hiposilvestre. Este es el remedio los elogios de los que han empleado. Malta y enfermedades y medio ha n. "tenda con todos los que la "NASOS cualquiera de las es. ra las cuales se recon. alivio y curación. En los Escrófula, Anemia, Bronquitis, bilidad y Tisis, es un específico. "El Dr. José G. Pumariego, de Habana, dice: He usado en mi clientela la Preparación de Wampole, en todas aquellas enfermedades que aquejan al sistema nervioso y particularmente en el raquitismo y enfermedades del aparato respiratorio, habiéndome dado un excelente resultado." En las Boticas

Cuestión de Vitalidad.

La vejez, no es cuestión de años sino de vitalidad. Existen jóvenes de sesenta años y ancianos de cincuenta. ¿Y de dónde procede la fuerza vital? ¿Cómo conserva la fuerza vital depende del alimento; el alimento lleva, pero no nutre al no se digiere. Cuando el alimento se agria y corrompe en el estómago, cuando produce gases, ocupación, dolor, nerviosidad, etc., se neutraliza su valor nutritivo y gradualmente disminuye la vitalidad hasta que ocurre el decaimiento senil. Por eso vemos hombres y mujeres de cuarenta ó cincuenta años que se ven seniles.



curan el estómago sin gastarlo, sea el paciente joven ó viejo. Se elaboran para eso y para nada más que eso. El que usa las Pastillas del Dr. Richards da al estómago enfermo menos trabajo y a todo el organismo más nutrición. Con esa nutrición viene la fuerza, la vitalidad. Mientras exista esa nutrición no habrá "jóvenes viejos." Pequeñitas en reposo, son las Pastillas del Dr. Richards gigantescas en acción.

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, N.Y.C.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VÓMITOS, NEURASTENIA GÁSTRICA, DIARRREA, en Niños y Adultos.

Disenteria, Estreñimiento, Mias Digestivos, Gases de Estómago Aciditas, Inapetencia, Asmita y Clorosis con Diarrea y otros trastornos de los Estómagos Inestables, se curan, aunque tengan 80 años de edad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

que es el mejor Tónico-Digestivo Marca "STOMALIX"

Farmacía de R. SAIZ DE CARLOS, Barrera, 80, MADRID (España) y en las principales del Mundo



En Quito: Calle del Batallón de MARIANO G. BARRERA

